
从9·13“终极方案”被否，到第一
次征集10%股份自救失败， 正当大家
都认为*ST创智基本没有时间力挽狂
澜的时候，一则有关“11月1日召开临
时股东大会， 就公司原有重组方案进
行再次表决”的公告又泛起了涟漪。

公告显示，信达资产、财富证券、
湖南华创以及湖南创智实业有限公司
联合发函， 请求董事会召开临时股东
大会。他们合计持有公司10.12%股份，
有权以书面形式向公司董事会请求召
开临时股东大会， 因而公司作出同意

召开临时股东大会并发出股东大会的
通知。

事实上，9·13“终极方案”被否后，
上海远卫、 浙江华联等8名*ST创智股
东， 发起向公司全体股东征集10％以
上的股份， 希望借此向董事会提议召
开临时股东大会， 重新表决已被否决
的重组方案。但由于各种原因，这一征
集活动最终以失败告终。 也算是费了
九牛二虎之力， 第二次征集活动终于
宣告成功，*ST创智二度自救正如火如
荼地展开。

然而， 对于否决的原方案能否再
次提请股东大会表决， 受到一些中小
股东的质疑。多位专家也表示，这样做
有违法理。

浙江鉴湖律师事务所律师简约在
股吧里称，一个被否决的方案，如果当
时否决程序不违规，表决实体不违法，
且无股东提出质疑， 又没相关部门要

求重新表决， 对被否决的方案重新表
决，是有违法理的。

媒体也曾报道说武汉大学法学院
教授孟勤国表示， 虽然法律上没有明
确规定不能这样做， 但是这样做有违
“一事一理”的法理，股东大会的决议
应当被看做是最终决定。 如果提出的
方案是经过修改的，则是允许的。

然而， 湖南证监局有关负责人则认
为，从法规上看没有问题。符合股东大会
规则中“单独或者合计持有公司10%以
上股份的股东， 有权以书面形式向公司
董事会请求召开临时股东大会”的规定。

而另有专家反问，如果可以这样，那
么这次投票再被否决， 是不是还可以提
起第三次投票， 如此反复直到通过这个
方案为止？

针对上述问题，该负责人表示，理论
上是会出现这样的问题， 但是实际出现
这样的可能性不大。“因为前提条件是必
须征集10%的股份才能启动表决， 这并
不是一个容易满足的条件。” 他还指出，
“对原有否决的方案再次开股东大会进
行表决， 这在创智之前是没有其他公司
的先例。”如此看来，*ST创智又开了一次
先河。

本报10月24日讯 今日晚间， 加加
食品（002650.SZ）发布三季报。2012年
1-9月， 公司实现营业收入12.13亿元，
与去年同期基本持平；归属于上市公司
股东的净利润10749万元， 同比增长
41.35%。

“三季度以来， 我们继续采用调结
构的策略， 大力拓展高端酱油份额，现
在看来，以‘面条鲜’为代表的淡酱油明
星产品十分给力。” 对于三季报的财务
数据，加加食品董事长杨振感到满意。

面条鲜，加加食品自主研发的淡酱
油新品类，毛利率比普通酱油高出20%
左右。

“今年面条鲜的销售额有望破亿。”
加加食品董秘戴自良告诉记者， 自从

2010年10月， 加加面条鲜问世以来，销
售额从最初的2000多万元发展到今天
有望破亿的销售规模，两年时间增长四
倍，充分说明公司调结构创新引导消费
需求、 掌控市场发展趋势是卓有成效
的。

报告显示，2012年1-9月，产品结构
的调整优化使产品毛利水平得到提升，
对公司毛利润的贡献达2410万元。

杨振坚定地告诉记者，“调结构”不
是一个简单的口号，随着未来募投项目
的产能释放， 公司必须提前做好渠道、
产品战略性准备。

作为加加食品今年以来的经营重
头戏———调结构，不仅仅单指公司的酱
油业务，也包括公司另一大主营业务食

用植物油。
随着1万吨优质茶籽油募投项目的

建设开展，杨振表示，“目前，我们正在
积极研究布局茶籽油的市场推广策
略。”

作为食品类上市公司，四季度一般
是加加食品的销售旺季。据了解，公司
将在四季度继续加大淡酱油和茶籽油
的市场措施。

“淡酱油符合人们营养健康的消费
习惯，而且更容易推出符合细分口味的
新产品。” 申银万国分析师郭鹏在研究
报告中分析，“看好加加食品在产品定
位和营销策略上的‘蓝海’思维，看好公
司酱油业务的产品结构升级以及茶油
业务的高弹性。” ■记者 黄利飞
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*ST创智二度自救被质疑有违法理
公司再开先河，对已否决的方案重开股东会表决，监管部门称合法

本报10月24日讯 继今年4月
国内首台搅拌筒外焊缝焊接机器
人成功落户沅江工业园之后，今
日，中联重科斥巨资引进的搅拌筒
内焊缝焊接机器人生产系统正式
启用。

据了解， 该生产系统是德国
徕斯公司为中联重科搅拌车特制
的制造利器， 在国内混凝土机械
行业内， 中联重科属独家首次引
进。中联重科副总裁、混凝土机械
公司总经理陈晓非介绍， 搅拌筒
叶片人工焊接难度大、操作复杂，
因此质量也难以保障， 自动化焊
接能够彻底解决焊接质量参差不
齐的问题。

■记者 黄利飞 通讯员 李菁菁

本报 10月24日讯 克明面业
（002661.SZ）日前公布2012年三季
报，2012年1-9月，公司实现营业收
入7.26亿元，同比增长20.48%；归属
于上市公司股东的净利润6284万
元，同比增长35.37%。报告显示，招
商系旗下有五只基金和券商理财产
品挤入克明面业前十大流通股东。

“在经济疲软的环境下，克明面
业却引来了不少基金机构的关注。”
拥有十几年股票经历的投资者张先
生， 细心地观察到公司前十大流通
股东的变化。

目前， 克明面业前十大流通股
东新进5家， 其中三家为招商系，加
上之前已进入前十大流通股东的两
家， 招商系旗下共有五只基金进入
公司前十大流通股东， 占流通股比
例11%。

此外，三季报还显示，三季度末
克明面业的股东总户数由二季度末
的5597下降到4462， 减少幅度约
20%。 前述投资者解释到，“股东总
户数的下降， 意味着持股集中度的
上升， 一般作为基金青睐程度的风
向标。”

不仅国内基金机构钟爱克明面
业，国外投资者机构QFII也试水公
司股票。

今年二季度以来，QFII哥伦比
亚大学一直持有克明面业38.55万
股，占流通股比例1.86%。

QFII哥伦比亚大学，我国第53
家取得QFII资格的机构，目前已投
资A股4年。该校因曾经培养了本杰
明·格雷厄姆、 沃伦·巴菲特、 罗伯
特·蒙代尔等经济巨擘，所以其动向
一直为市场所关注。

“克明面业未来利润将能保持
较稳定的增长”， 华泰证券研究员
张芸在报告中分析，“一方面， 公司
通过优势市场稳定增长，另一方面，
目前行业的集中度很低， 长期来看
集中度提升及龙头企业市场占比提
升是必然趋势。”

■记者 黄利飞

克明面业：
招商系基金扎堆

中联重科：
搅拌筒内机器人作业加加食品前三季盈利超亿元

资讯集装

沉睡了6年之久的*ST
嘉瑞， 在以华数传媒的身
份恢复上市后创下涨幅
621％的纪录，这给许多暂

停上市的公司以空前激励。而此时，面
临退市危机的*ST创智正再次奋力自
救。 经公司持股10%以上股份股东提
议，公司董事会决定于11月1日召开股
东大会， 就原有重组方案进行再次表
决。

正当*ST创智迈向悬崖的一只脚
暂时被拉回来之时， 对于已被否决的
原方案能否再次提请股东大会表决，
多位专家却表示，这样做有违法理。而
监管部门给出的解释是，*ST创智公司
董事会的决定是合法的。 ■记者 肖志芳

【行动】 *ST创智股东二度自救

【质疑】 再次表决被否的原方案有违法理

【监管部门】 无先例，但合法
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